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Briefing :  Coopération entre les Nations unies et l’Union africaine 
 

New York, le 12 octobre 2023 
Déclaration de la Suisse 

 

 
Monsieur le Président, 

 

Je remercie le Représentant spécial du Secrétaire général auprès de l’Union Africaine, Parfait 

Onanga-Anyanga, l’observatrice permanente de l'Union africaine auprès des Nations unies, 

l’Ambassadrice Fatima Kyari Mohammed et le directeur général d’Amani Africa, Solomon 

Ayele Dersso pour leurs exposés. 

 

Les organisations régionales en collaboration avec les communautés économiques régionales 

jouent un rôle crucial pour la paix et la sécurité. Le partenariat stratégique, une coopération 

étroite et un échange régulier entre l’ONU et l’UA sont essentiels pour un multilatéralisme 

efficace et effectif. Le voyage de ce Conseil à Addis Abeba a montré qu’une action collective 

en matière de prévention des conflits, de médiation, de maintien de la paix et de consolidation 

de la paix est vitale.  

 

J’aimerais souligner trois points :  

 

Premièrement, une compréhension commune des conflits, leur prévention et leur identification 

précoce sont indispensables. Nous sommes très encouragés par les approches de plus en 

plus conjointes que l'ONU et l'UA apportent à l'analyse et à la prévention des conflits en 

Afrique. Il n'y a jamais eu autant d'évaluations, de groupes de travail et d'échanges pour com-

prendre la dynamique actuelle des conflits sur le continent. Les connaissances scientifiques 

sont très importantes dans ce contexte. Le Nouvel Agenda pour la paix met l’accent sur les 

efforts mondiaux et régionaux de prévention, sur le renforcement de la diplomatie préventive, 

la confiance et sur le soutien aux opérations régionales de paix. Dans cette optique, la Suisse 

soutient le Cadre conjoint ONU-UA pour un partenariat renforcé dans le domaine de la paix et 

de la sécurité. Celui-ci mobilise la collaboration dès les premiers signes d'un conflit potentiel.  

 

Deuxièmement, nous saluons que le Conseil de sécurité et le Conseil de Paix et de Sécurité 

aient mené, la semaine passée, pour la première fois un débat sur le rôle des jeunes en faveur 

de la paix et la sécurité. Nous observons de manière positive que les jeunes dans le monde 

entier demandent une ouverture de l'espace politique, ainsi qu'un plus grand droit de regard 

sur les questions de paix et de sécurité qui les concernent. Les deux Conseils doivent donc 

continuer à faciliter la mise en œuvre de l'Agenda Jeunesse, paix et sécurité. La Suisse a eu 

quelques échanges à Addis avec deux jeunes activistes éthiopiennes, Bemnet Negussie et 

Melaku Hailu qui organisent des conférences modèles afin de rapprocher l’UA des jeunes. 

Leur énergie et leur volonté de s’engager nous ont fait prendre conscience que la jeunesse 

africaine représente le véritable moteur du développement du continent. Nous devons toutes 

et tous faire entendre leur voix et leur permettre d'assumer au mieux leur rôle. 
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Troisièmement, dans un monde en mutation, les tâches des opérations de maintien de la paix 

évoluent également, mais elles restent un instrument essentiel de ce Conseil pour la paix et la 

sécurité. Pour remplir leurs mandats, les missions de paix doivent pouvoir s’appuyer sur un 

financement prévisible, durable et flexible. Cela vaut également pour les missions régionales 

autorisées par ce Conseil. Le rôle de l'UA dans la gestion des défis actuels et émergents du 

continent en matière de sécurité est essentiel. La Suisse a toujours soutenu l'UA dans ce rôle. 

Ainsi, en 2018, elle avait coparrainé le projet de résolution proposé par les A3. Nous recon-

naissons les progrès faits par l’UA quant au cadre normatif des opérations de soutien de la 

paix, le Fonds pour la paix et l’appui logistique aux missions. Nous soulignons l'importance 

des exigences de diligence des Nations Unies en ce qui concerne les droits humains et le droit 

international humanitaire. Aujourd’hui, nous saluons l’initiative des A3 en faveur d’une décision 

du Conseil de sécurité visant un financement des opérations de paix menées par l’Afrique. La 

Suisse se tient prête à y contribuer de manière constructive. Il s’agirait d’un pas décisif à un 

moment où nous sommes appelés à repenser l’avenir des opérations de paix.  

 

Monsieur le Président,  

 

La Suisse continuera à poursuivre son soutien de longue date pour l’architecture africaine de 

paix et de sécurité. Nous nous réjouissons d’accueillir le Conseil pour la Paix et la Sécurité à 

New York en octobre 2024 sous présidence suisse et de continuer d’approfondir les échanges. 

 

Je vous remercie.  

_________________________________________________________________________________ 

Unofficial translation 

Mr. President, 

 

I would like to thank the Special Representative of the Secretary-General to the African Union-

Parfait Onanga-Anyanga, the Permanent Observer of the African Union to the United Nations, 

Ambassador Fatima Kyari Mohammed, and the Managing Director of Amani AfricaSolomon 

Ayele Dersso, for their presentations. 

 

Regional organizations in collaboration with regional economic communities play a crucial role 

in peace and security. Strategic partnership, close cooperation and regular exchange between 

the UN and the AU are essential for efficient and effective multilateralism. This Council's trip 

to Addis Ababa showed that collective action in conflict prevention, mediation, peacekeeping 

and peacebuilding is vital.  

 

I would like to highlight three points:  

 

Firstly, a common understanding of conflicts, their prevention and early identification are es-

sential. We are very encouraged by the increasingly joint approaches that the UN and the AU 

are bringing to conflict analysis and prevention in Africa. There have never been so many as-

sessments, working groups and exchanges to understand the current dynamics of conflict on 

the continent. Scientific knowledge is very important in this context. The New Agenda for Peace 

emphasizes global and regional prevention efforts, the strengthening of preventive diplomacy, 

trust and support for regional peace operations. With this in mind, Switzerland supports the 

UN-AU Joint Framework for Enhanced Partnership in Peace and Security. This mobilizes col-

laboration at the earliest signs of potential conflict.  
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Secondly, we welcome the fact that last week, for the first time, the Security Council and the 

Peace and Security Council held a debate on the role of young people in promoting peace and 

security. We are pleased to note that young people around the world are demanding a more 

open political space, and a greater say in the peace and security issues that concern them. 

The two Councils must therefore continue to facilitate the implementation of the Youth, Peace 

and Security Agenda. Switzerland  had a few exchanges in Addis with two young Ethiopian 

activists, Bemnet Negussie and Melaku Hailu, who are organizing model conferences to bring 

the AU closer to young people. Their energy and willingness to get involved made us realize 

that Africa's youth are the real driving force behind the continent's development. We must all 

make their voices heard and enable them to play their part to the full. 

 

Thirdly, in a changing world, the tasks of peacekeeping operations are also evolving, but they 

remain an essential instrument of this Council for peace and security. To fulfill their mandates, 

peace missions must be able to rely on predictable, sustainable and flexible funding. This also 

applies to regional missions authorized by this Council. The AU's role in managing the conti-

nent's current and emerging security challenges is essential. Switzerland has always sup-

ported the AU in this role. In 2018, for example, it co-sponsored the draft resolution proposed 

by the A3. We recognize the progress made by the AU on the normative framework for peace 

support operations, the Peace Fund and logistical support for missions. We stress the im-

portance of the United Nations' due diligence requirements with regard to human rights and 

international humanitarian law. Today, we welcome the A3 initiative in favor of a Security Coun-

cil decision to finance African-led peace operations. Switzerland is ready to make a construc-

tive contribution. This would be a decisive step at a time when we are called upon to rethink 

the future of peace operations.  

 

Mr. President,  

 

Switzerland will continue its long-standing support for the African Peace and Security Archi-

tecture. We look forward to hosting the Peace and Security Council in New York in October 

2024 under the Swiss presidency, and to continuing to deepen our exchanges. 

 

Thank you very much. 


